
 
 

第１回 地域づくり部会 会議概要 

日 時 令和 5 年 4 月 27 日（木） 午後 3 時 00 分～午後 4 時 00 分 

会 場 豊栄地区公民館 大講堂 

出 席 委 員 
菊地委員、阿部委員、前田委員、恩田委員、佐久間委員、清水委員、小熊委員 
佐藤委員、川島委員 

欠 席 委 員 横山委員 
事 務 局 
関 係 課 

阿部建設課長、本田北出張所長、 

地域総務課（中川補佐、藤井主査、神田副主査、伊藤主査） 

会 議 要 旨 

 

１ 部会長・副会長の選出、委員あいさつ 

 委員互選により以下の通り選出。 

 

役職 氏名 

地域づくり部会 部会長 佐久間 沙都美 委員 

地域づくり部会 副部会長 清水 文桜 委員 

 

 

２ 令和５年度スケジュールについて 

  事務局より、今年度の部会スケジュールの説明を行った。 

  

 

３ 「みんなであそんでまなぼうさい」について 

  事務局より、事業の概要について説明を行った。 

 

 

 

〔主な意見等〕 

・国や県への提言や要望をしたい。 

・自治協議会の部会はイベントばかりになっている。 

・「まなぼうさい」は若い世代や中学生を取り込むことができたので防災意識の向

上につながった。区内への浸透をしていきたい。 

・コロナ禍でできなかった市外視察などを行いたい。 

・課題や自分の考えを事務局へ相談させてもらいたい。 

 

以上 
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第 1 回 福祉教育部会 会議概要 
 

日時 令和 5 年 4 月 27 日（木） 午後 3 時 20 分～午後 3 時 50 分 

会場 北区役所 301 会議室 

出席

委員 
佐藤(康)委員、清水(博)委員、有田(一)委員、佐藤(茂)委員、此村委員、 
竹島委員、三浦委員、遠藤委員、日下委員、佐藤(哲)委員 10 人 

欠席

委員 
0 人 

事務

局 
高山健康福祉課長、渡辺豊栄地区公民館長、上村教育支援センター所長、 

近藤地域総務課長補佐、深沢（地域総務課） 

会議

要旨 

1. 部会長・副部会長の選出について 
 互選により部会長は清水(博)恭委員、副部会長は遠藤委員に決定しました。 
 
2. あいさつ、自己紹介 
 省略 
 
3. 議事 
・今後のスケジュール 

部会の所管事務と令和 5 年度の部会の進め方について事務局から説明し

ました。 
（質問・意見など） 

・5 月の提案事業の宿題の提出時期について 
→5 月に担当する事業の課題について担当課から説明を受けた後、各自

持ち帰って検討し 6 月に提出していただく。 
 

 

 



第１回 自然文化部会 会議概要 

 

日 時 令和 5 年４月 27日（木曜） 午後 3 時 25 分～午後 4 時 20 分 

会 場 豊栄地区公民館 視聴覚室 

出 席 委 員 
伊藤委員、諏訪委員、小日向委員、坪木委員、 
飛鳥井委員、寺山委員、石山委員、有田委員、小林委員 

欠 席 委 員 野口委員 

事 務 局 

関 係 課 

産業振興課（横木課長）、区民生活課（高野課長）、地域総務課（柬理課

長、佐藤） 

会 議 要 旨 

１．あいさつ、自己紹介  

 

２．部会長・副部会長の選出 

 部会長：小日向克司委員 副部会長：伊藤裕美子委員 

 委員からの互選により上記の通り決定しました。 

 
３．議題 
（１）今年度のスケジュール 
 事務局より自然文化部会について、所管分野、部会で行うこと等簡単

に説明。 

 第 9 期より 2か年で提案事業を実施するよう変更した件を説明し、今

年度は調査・研究を行い、提案事業の内容を 10月ころまでに決定する等

別添スケジュール案を参照し説明。 

<主要意見> 

・そもそも部会で事業をするということが頭になかった。事業をすると

はどういうことか？ 

⇒所管分野の地域課題について、特に解決に向けて活動する必要がある

内容を部会で話し合い、事業として実施していたと説明。振り返り資料

の「事業評価書」を提示。 

・このスケジュール案は概ねいいと思うが、事業をするうえで早めにや

りたいことや継続したい事業などの意見を出さないと間に合わないので

はないか？次回に意見を出し合うのではなく、その前に事務局は意見を

とりまとめて次回に一覧にしてみなさんからの意見をみせられるように

してはどうか？ 

・過去どのような事業を行っていたか知りたい。 

⇒後日事務局で過去の資料や、やりたいことの意見などをメールか郵送

で様式を送り、とりまとめることとした。 

・北区の魅力のある場所をバスツアーなどで一日かけるなどして回りた

い。そうした内容のバスツアーがあるならみんなで参加するのもいいの

ではないか？ 

⇒（産業振興課長）一般向けのバスツアーは市民に広く募集するので、



そこに委員の皆さんが参加するのは難しい。別にバス会社などに依頼す

るのであればいいのではないか。 

 

（２）継続事業について 
 上記での話し合いでもあるとおり、初めての方はよくわからないので、

過去の資料を送り、ご覧いただく中で、継続して行いたい事業などあれ

ば意見として出してもらうこととした。 

 

次回 

・「北区自治協議会部会の設置及び運営に関する要綱」の内容を再確認し、

過去の提案事業の資料も見ながら事前にでてきた意見（やりたいこと等）

を紹介する。 

・区ビジョンまちづくり計画の各分野の現状・課題、取り組む内容につ

いて説明する。 

区民生活課（環境保全） 

産業振興課（自然環境活用、観光交流、文化スポーツ） 

北下水道分室（浸水対策） 

 


